

МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ФАКУЛЬТЕТ МЕЖДУНАРОДНЫХ ОТНОШЕНИЙ

Кафедра международного права

Аннотация к дипломной работе

**МЕЖДУНАРОДНО-ПРАВОВОЙ СТАТУС
БЕЖЕНЦЕВ**

Хуссари Марк

Научный руководитель:
кандидат юридических наук, доцент
Ю. А. Лепешков

Минск, 2023

АННОТАЦИЯ

1. Структура и объем дипломной работы

Дипломная работа состоит из задания на дипломную работу, оглавления, реферата дипломной работы, введения, четырех глав, заключения, списка использованных источников. Общий объем работы составляет 63 страницы. Список использованных источников занимает 9 страниц и включает 76 позиций.

2. Перечень ключевых слов

БЕЖЕНЦЫ, МЕЖДУНАРОДНАЯ ЗАЩИТА, КОНВЕНЦИЯ 1951 ГОДА, СИСТЕМЫ ЗАЩИТЫ БЕЖЕНЦЕВ, ПРЕСЛЕДОВАНИЕ, ПРАВА И ОБЯЗАННОСТИ, ПОЛУЧЕНИЕ СТАТУСА, ЛИШЕНИЕ СТАТУСА, УТРАТА СТАТУСА.

3. Содержание работы

Объект исследования: общественные отношения, возникающие вследствие приобретения и утраты статуса беженца

Предметом исследования выступают международные договоры, акты отечественного и зарубежного законодательства, акты органов интеграционных объединений с наднациональными полномочиями, акты международных организаций; материалы правоприменительной практики и доктринальные источники по рассматриваемой проблематике.

Цель работы: выявление проблемных аспектов реализации правового статуса беженцев.

Методы исследования: анализ, синтез, индукция, дедукция, классификация, аналогия, обобщение, моделирование, прогнозирование, формально-юридический, системно-структурный, сравнительно-правовой, историко-правовой.

Полученные результаты. В результате исследования сделаны выводы о содержании правового статуса беженцев в соответствии с международным правом в зависимости от принадлежности к той или иной категории беженцев, а также о проблемных аспектах его реализации. Были определены основные направления совершенствования международного сотрудничества в области защиты прав беженцев. В частности, была подробно рассмотрена деятельность УВКБ ООН в этой области и сформулированы рекомендации по ее реформированию.

Автор работы подтверждает *достоверность материалов и результатов работы* и самостоятельность ее выполнения. Все заимствованные из литературных и других источников теоретические, методические положения и концепции сопровождаются ссылками на их авторов.

Результаты исследования могут использоваться в учебном процессе, нормотворческом и правоприменительном процессе, а также для дальнейших научных исследований.

ANNOTATION

1. Structure and scope of the diploma work

The diploma work consists of diploma work assignment, table of contents, diploma work summary, introduction, 4 chapters, conclusion and list of references. Total scope of work is 63 pages. The list of references occupies 9 pages and includes 76 positions.

2. Keywords

REFUGEES, INTERNATIONAL PROTECTION, CONVENTION OF 1951, REFUGEE PROTECTION SYSTEMS, PERSECUTION, RIGHTS AND OBLIGATIONS, OBTAINING STATUS, DEPRIVATION OF STATUS, LOSS OF STATUS.

3. The content of the work

The object of the research: social relations arising from the acquisition and loss of refugee status.

The subject of the study are international treaties, acts of domestic and foreign legislation, acts of bodies of integration associations with supranational powers, acts of international organizations, materials of law enforcement practice and doctrinal sources on the issues under consideration.

The purpose of the research: to identify the problematic aspects of the implementation of the legal status of refugees.

The methods of the research: analysis, synthesis, induction, deduction, classification, analogy, generalization, modeling, forecasting, formal-legal, system-structural, comparative-legal, historical-legal.

The results obtained. As a result of the study, conclusions were drawn about the content of the legal status of refugees in accordance with international law, depending on belonging to a particular category of refugees, as well as about the problematic aspects of its implementation. The main directions of improving international cooperation in the field of refugee rights protection were identified. In particular, the activities of the UNHCR in this area were reviewed in detail and recommendations for its reform were formulated.

The results of the study can be used in the educational process, the rule-making and law enforcement process, as well as for further scientific research.

The author of the work confirms the *reliability of the materials and results of the work* and the independence of its implementation. All theoretical, methodological provisions and concepts borrowed from literary and other sources are accompanied by references to their authors